do las que sus antepasados les legaron, para demostrar ante el mundo que no podian tolerar el despojo sistemático a que está sometida una parte, la más grande de

la humanidad: la clase trabajadora. Por otra parte, también ignoran que muchos, salidos de las más bajas capas sociales, han podido elevarse por encima de todos los egoismos bajos y rastreros y de todas las concupiscencias, colaborando todo lo que sus fuerzas les han permitido

en pro de la redención humana. Que es imposible la igualdad, dicen ricos y pobres; los primeros por la cuenta que les tiene y los segundos por la ignorancia que padecen.

Y, sin embargo, ellos, los ricos conscientemente y los pobres inconscientemente sirviendo de instrumento al burgués, quieren la igualdad de los obreros, que consiste en que todos sean iguales en aptitudes e inclinaciones. ¿Puede concebirse igualdad más absurda? Pues así es. Esa es a igualdad que quieren, igualdad imposible de conseguir, igualdad que cada vez va pareciendo más imposible, precisamente porque los conocimientos, los múltiples conocimientos van aumentando la variabilidad de inclinaciones por un lado y el perfeccionamiento, el espiritu ideológico por otro, van enseñándonos a todos, que el trabajo, tal como hoy se efectúa, no es más que un martirio, un tormento por todos conceptos inquisitorial.

Pero esto los ricos no quieren tenerlo en cuenta; los pobres, la inmensa mayoría de los pobres no pueden tenerlo, aferrados como están a un pasado tenebroso y bestializador.

De aquí que la sociedad colabore grandemente a su mismo aniquilamiento y derrumbamiento, con su natural persistencia en sostenerse, en no salirse de sus ya anticuadisimos moldes de opresión y explotación humanas.

Imposible nuestra Igualdadl Imposible es la vuestra, parásitos sociales e ignorantes obreros, instrumentos de

vuestros tiranos y verdugos. ¡Utopias irrealizab!es nuestras ideas! Irrealizables las vuestras, por cuanto se basan en lo absurdo y sobrenatural y por ende en la iniquidad y en la injusticia. Triunfará nuestra Igualdad por ser lo más bello y humano, porque no consiste en la gualdad de condiciones, inclinaciones, ni

Nuestra Igualdad será la igualdad económica, el comunismo, el todos para uno y uno para todos, que con la supresión de todo vestigio autoritario dará a luz la confraternidad de todos los pueblos y de todas las razas.

Chiclana

# El grupo «Los hijos de Acracia» a los com- deberes! Ahora, es mentira el año nuevo.

Hemos recibido una carta firmada por Colón (Panamá) dos buenos compañeros, de la que entresacamos lo siguiente:

 Queridos compañeros de Morón: Salud. En nuestro viaje a Córdoba, hemos pasado por Montemayor, y el compañero Juan Chacon Uceda está preso desde el día 3 de este mes, por el proceso que se le sigue por su campaña en favor de los de Torreperogil. El compañero Chacón es victima de una canallada autoritaria, pero no es esto lo peor, sino que la madre de Chacón es una anciana de más de sesenta años y totalmente inválida, sin ningún medio de vida más que los que le proporciona su hijo, que hoy no puede facilitarle

por estar preso. Os pedimos, pues, que hagáis algo en el orden económico por aliviar la situación de esta pobre anciana». He aquí otra victima más de la justicia

histórica. Debemos decir con toda la propiedad de la palabra, sin temor a equivocarnos y pésele a quien le pese, que en España no hay vergüenza; que en España no hay justicia; que en este santo país de frailes, chulos y jugadores, la justicia es el dinero,

ese vil metal que todo lo prostituye. Creo que todos conocéis la injusta causa del proceso del compañero Chacon: es el haber dado a la publicidad quiénes fueron los verdaderos criminales de la infamia cometida con los trabajadores de Torreperoiil. Es el haberle ofrecido su cabeza a la ley de jurisdicciones antes que callar, antes que dejar impune el crimen.

Nada, compañeros del mundo entero; los individuos que no podemos pasar desapercibidos los atropellos de los tiranos, somos un constante peligro para la digestión de los estómagos burgueses, y he aquí el por que ejercen toda la influencia posible contra estos individuos, aunque esta influencia vaya directamente al cri-

Este grupo, viéndose totalmente sin medios económicos, ha acordado abrir una suscripción voluntaria a favor de la madre del compañero Chacón.

Para satisfacción de los compañeros que nos envien cantidades, publicaremos las

listas en Tierra y Libertad Ahora, oid, señores de la alta aristocracia, poderosos de la tierra, hienas carnívoras, escoria de la sociedad: ¿Creéis, aca-

so, que conseguiréis vuestros maquiavélicos planes, atropellando, encarcelando sometiendo a los más barbaros tormentos a los que piensan libre y sienten hondo? ¿Creéis que de esta forma condenaréis a la perpetuidad a este régimen de explotación y tiranía que hoy pesa sobre el pueblo productor? ¡No, y mil veces no! Con esto lo que hacéis es sembrar más la rebeldía eu el pueblo trabajador; en los hombres libres y sensatos y, por lo tanto. mientras a más elevacion se halle la tira- Los desocupados asaltaron un tren de mos y llegamos a Dorrego, donde los co- de falta de todo lo grande, de todo lo in- esto ocurra, cosa que en Anarquia no tiene nía, a más grande se halla la rebeldía y con más velocidad se acerca el día de che comedor. Han acampado en la esta-

Por el grupo «Los hijos de Acracia»,

NOTA.-Los compañeros que quieran contribuir con su óbolo a tan humanitaria obra, dirijan las cantidades a Antonio Rosado López, Hidalgo, 12, Morón (Se-

Y los que quieran hacerlo directamente a la madre de Chacón, dirijanse a la siguiente dirección: Francisca Uceda y Madera, Marqués Vega de Armijo, 75, Montemayor (Córdoba), no escribiéndole sin éertificar las cartas.

Según últimas noticias el compañero luan Chacón Uceda ha sido trasladado a a cárcel de Córdoba.

A la fecha en que recibimos esta noticia todavia no le han tomado declaración y, por lo tanto, no sabe con certeza el motivo de su detención.

La indignación producida por esta prisión queda reflejada por protestas como la recibida del grupo «Ni rey ni patria», que además ha abierto una suscripción a favor del citado compañero y de su anciana madre, y las muchas cartas y artículos que hemos recibido y que no publicamos porque poco más o menos todos son demostración de la indignación que el hecho ha producido.

# Año nuevo

Estamos en otro año. Sin embargo, las costumbres y manera de ser siguen igual que en años anteriores. Se continúa viviendo hipócrita y falsamente, robando y vendiéndose el uno al otro miserablemente. Continúan los ricos, los patronos, protegidos por una falsa ley, detentando y consumiendo todo lo que elaboran los pobres y éstos siguen viviendo miserablemente, sin abrigo, faltos de pan, de luz y de amor, como los años anteriores.

También los niños, como en los pasados años, vagan por las calles haraposos y descalzos, flacos por la falta de alimento, mostrando las carnecitas y la ropa he-

A todo esto, ¿qué trae de nuevo el año? Nada! Porque la vida no ha cambiado. Quizás es más amarga y dolorosa, y mientras haya quien no tenga qué comer, ni ed aptitudes, ni de gustos, ni de estructu- donde cobijarse del riguroso invierno; mientras haya descalzos, haraposos, esclavos y explotados, no puede haber año nuevo; será una continuación del anterior. Y esto es culpa nuestra, de todos los

trabajadores, que no nos preocupamos de mejorar la vida, de hacerla más bella. Mientras sigamos con esta indiferencia, la ILE GALES vida y los años serán lo mismo. En tanto que sigáis siendo bebedores y continuéis aciéndoos la guerra unos a otros, no habrá año nuevo. ¡No puede haberlo mientras no seamos iguales en derechos y en

La expropiación en práctica Por fin, los hambrientos se van dando cuenta de que nada puede esperarse de los bandidos que les explotan. Dentro del ·orden · capitalista es imposible conseguir mejorar con las prácticas legalitarias; menos aún adquirir una posición medianamente desahogada por medio del trabajo y del ahorro, como afirman los que

do actual de cosas. La rebelión de los desocupados en la campaña está dando que pensar a los hombres de Estado. Sus efectos han repercutido en todas las esferas oficiales, llegando a interesar al Gobierno.

La prensa, en general (hasta La Vanguardia, diario socialista, que permaneció en silencio hasta ahora), se ha visto precisada a ocuparse del asunto, dado el carácter grave que (para los intereses capitalistas) han tomado los actos de expropiación, en los que han tomado parte 10.000 desocupados armados de palos, revolvers y escopetas.

Daré a continuación los pocos datos que nos facilita la prensa burguesa:

# Darragueria

Los desocupados, que suman más de 1.000, en los últimos días han procedido a expropiar en las casas de comercio y en las estancias, donde se han provisto de articulos de consumo puramente, destruyendo de paso los despachos de bebidas. En los negocios que asaltan no queda bo-

Los desocupados se abstuvieron de incendiar la estación en vista de que se puso a disposición de ellos un tren de carga en el que muchos partieron. La policia apaleó a un obrero que transitaba solo por el

A última hora nos comunican desde esta localidad que se produjo un choque entre agentes y un grupo de desocupados.

diariamente. Los ánimos se hallan enconadísimos dada la imposibilidad de encontrar trabajo. Se han registrado algunos asaltos a las estancias.

Los desocupados aumentan en número

ción y amenazan con incendiarla si no se za. Algunos nos resistímos ante tan inicuo todo lo noble, todo lo elevado, todo lo Mientras haya guerras que sieguen en les facilitan medios para continuar viaje o atropello, por lo cual nos trasladaron a la mirífico... Será la victoria de las sublimes, flor la juventud de los paises; entre tanto ANTONIO ROSADO trabajo.

Carlos Casares al hacendado doctor E. Smith, le han sacado 21 animales vacunos. Estos hechos se cometen con frecuencia en el pueblo y se consideran como consecuencia de la gran cantidad de desocupados. Hay innu-

## Husca Renanco

Se han registrado ya algunos asaltos a las estancias. La policia quiso intervenir, pero fué impotente por la actitud decidida de los trabajadores, que no permiten que ninguno sea detenido.

merables familias que no comen hace días.

En esta región existen actualmente alrededor de 6.000 amotinados. Entre tanto entran tranquilamente a los negocios y se apoderan de lo necesario para comer. En las estancias se proveen de carne fresca y abundante. La via del Pacifico, en una grande extensión, aparece bajo el aspecto de un ininterrumpido campamento. La mayoria se encuentran convenientemente armados, pues lo que primero hacen al entrar en una casa de comercio, es arrebatar armas y municiones. ¡Excelente medida!

No ha mejorado la situación en esta localidad. Los trabajadores se han hecho fuertes en la estación, donde han levantado campamento y permanecen resueltos a no moverse hasta tanto no se les faciliten medios de transporte hacia los lugares de trabajo. No carecen de alimento, pues todos los días se nombran varias comisiones que, bien armadas, se proveen de lo necesario en las estaciones y en los almacenes, mientras los demás quedan guardando el campamento, que generalmente se encuentra bien ubicado.

Los obreros, con la policia, se producen diariamente choques que resultan sangrientos y cuyos detalles se ignoran, porque la policía los oculta y prohibe su difusión. A los corresponsales de los diarios ricos, se les ha comprado su silencio con fuertes sumas de dinero. Los desocupados aumentan y los asaltos se producen más continuamente.

No hay casa de comercio que no sea víctima de las exigencias de los trabajadores desocupados. Los estancieros arman a las peonadas para proteger sus campos; pero esta medida resulta inútil; se carnea y se come tranquilamente en pleno campo y a la luz del día.

# Catella

Llegó un tren de carga con más de 2,000 desocupados, quienes después de permanecer dos horas en ésta, siguieron en el mismo tren para las líneas del Sur, no sin antes proveerse de todo lo necesario para su alimentación. Varias panaderias, tiendas y almacenes, han quedado casi va-

Los tranajadores desocupados abrieron seis vagones y se apoderaron de toda la mercaderia que había en ellos. El destacamento policial presenció estoicamente este acto de expropiación colectiva, impotente para intervenir, dado que los desocupados se encontraban perfectamente armados y dispuestos a todo. Se han registrado algunos asaltos en las casas de comercio. En los campos se carnean animales diariamente.

pretenden perpetuar a todo trance el esta-Llegaron los 50 cosacos, poniéndose bajo las órdenes del jefe de policia de La 'ampa, que permanece en esta localidad continúa reconcentrando fuerzas policiales. Realicó es actualmente un verdadero campamento cuyas fuerzas se hallan prontas para librar una gran batalla. Se dice que vendrán fuerzas de artillería con ametralladoras.

# Bandidale policial

La noche del 14 de diciembre, y serian las once, mientras caia agua torrencialmente, nos encontrábamos unos cien obreros desocupados junto a un galgón de carga guareciéndonos del mal tiempo, cuando se presentó un destacamento de cosacos. Después de quitarnos cuchillos, cortaplumas y navajas de afeitar, nos emprendieron a culatazos y sablazos. Del atropello resultaron cinco obreros heridos. algunos de ellos de bastante gravedad. A golpes de culata y machetazos nos arrojaron en medio del campo, bajo una lluvia torrencial y con una noche obscurisima. Alli quedamos sin poder movernos. Los heridos quederon tirados por el campo sin poderse mover v sin recibi: ninguna clase de auxilio; se encuentran actualmente en estado sumamente grave, sin poderse cu- a las dulces, generosas, sublimes pasiorar, porque todos carecemos de dinero v no encontramos quien les atienda.

Tales salvajadas relatan las dos cartas que tengo a la vista con todas las firmas que más abajo inserto. Esta es la segunda carla que firman varios obreros apaleados:

Después de andar tanto tiempo caminando por estos campos interminables, faltos de pan y semidesnudos, con el desco de trabajar a fin de poder mandar algún dinero a nuestras familias que quedaron en Bahía Blanca en el mayor abandono, exhaustos, sin fuerzas para continuar caminando, nos vimos precisados a tomar un tren de carga para trasladarnos a un vivir engañando a la vida, morimos poco tra cabeza, grotesca, cruel, brutal, bárbara,

paliza más feroz. Los pocos que han conseguido ganar dos pesos y se ven obliga. dos a trabajar desde las cuatro de la mañana hasta las ocho de la noche, casi sin

comer v sin descanso alguno. Ponemos esto en conocimiento de los lectores de Tierra y Libertad, a fin de que los obreros y campesinos de España no vengan a la Argentina engañados, y para que sepan de qué manera tratan a

los obreros en este país de cafres. Aquí van los nombres de varios obreros heridos gravemente por los cosacos: Luis Navarro, Nicolás Ferrero, José Fernández, Ramón Alonso, Eduardo Pérez, Antonio García, Julio Vázquez, José Rodríguez, Manuel López y Andrés Serra. Todos los firmantes son españoles y siguen más firmas, que no las continúo por su mucha exten-

ERNESTO GERMINAL Buenos Aires 1915.

(Se pide la reproducción de esta crónica en toda la prensa anarquista, sindicalista y so-

# COMENTANDO

Abrid periódicos, oid conversaciones. fijaos en escaparates y anuncios de las calles y veréis y oiréis siempre lo mismo: guerra, guerra. Atraido por la misma corriente, allá también voy.

Pasad la vista por doquiera y encontraréis los unos neutrales, pero mirando la carnicería con sonrisa, como diciendo: business is business; los otros al lado de los abajo todo el sistema presente? aliados en nombre de la civilización, y los a hegemonia inglesa en los mares; pocos hay contrarios a todos, y digo pocos, porque creo que es muy escaso el número de os no partidarios de una de las tres partes. Con estos últimos está nuestra prensa, naciendo la propaganda fundada en los altos conceptos tolstoianos. ¡Somos tolsoianos! ¡Somos pacifistas! Tenemos demasiado alto el concepto del sentimiento

Si ese sentimiento se ha absorvido o eliminado por ese sentimiento monstruo que se llama patriotismo, germen de las njusticias humanas, dejémosle que muera emborrachado de sangre y purgue su crimen; dejemos que esa guerra sea la última guerra de tiranos que se recrean, cual Nerón, al ver quemar una ciudad desde los blandos cojines de un automóvil, para que Los Angeles (California), agosto de 1915.

así esos grandes crimenes acerquen la hora de la gran revolución. Dejemos que ella misma, en vez de cantar himnos a la patria y a sus héroes, se cante su requiem. Miremos tranquilos desde nuestra casa cómo ese monstruo de ignominia empieza a dejar oir sus aullidos desde su misma

morada o prensa burguesa. ¡Cómo grita, cómo aulla desde uno de los periódicos más conservadores de los Estados Unidos! Los Angeles Examiner. después de criticado el estado social que seguirá a esta guerra, dice: ¿Hacia qué formas irán las fuerzas revolucionarias del siglo XX? Aqui están los deseos y presentimientos, miedos que más ofuscan y confunden a un hombre. El mundo está enfermo de dinastias.

pero también lo está de partidos políticos: el sueño de dictadores es sueño de deses-

... Con cada paso desde el individualismo hacia la social organización, lo necesario para estas soluciones viene más urgente. Pero esto es una tarea intelectual, y la popularización de constructivas ideas es un proceso mucho más delicado y menos calculable que el desenvolvimiento de las fuerzas revolucionarias. Que habrá un vasto esfuerzo revolucionario hacia el republicanismo y más alto nivel social y económica organización social, es cosa casi cierta; pero cuándo este esfuerzo se llevará a cabo no puede ser profetizado ni calculado. Esto pertenece a los secretos

¿Qué indica esto sino que se esperan un sin número de revoluciones que echarán

El conservador Mundo Gráfico, por el otros germanófilos, por ser enemigos de estilo, sobre · Crisis del Socialismo · dice: En tiempos que ya pasaron, el socialismo tenia un carácter platónico sentimental y era inspirado por filósofos que hacian abstracción de si mismos para teorizar. Hoy el socialismo lo imponen las circunstancias y no obedece al capricho del legislador, sino a la fuerza brutal de los hechos.>

Esos cantos de ruiscñor demuestran que han de ser los grandes crimenes los que tienen que hacer abrir los ojos a esa masa estúpida que al solo hecho de ver un periódico anarquista se asusta.

Trabajemos ahora más que nunca, porque estamos en visperas de grandes cambios sociales, de grandes conmociones humanas. Seamos fuertes y sacaremos el

NARCISO FAIXAT

# Alrededor de la guerra

# La pretendida decadencia del anarquismo

Desde que estalló la cruenta, la horrible implantación de las mejores, de las más catástrofe europea, se ha echado a volar puras y grandiosas ideas. especie, un poco sentenciosa y un mucho pérfida, de que el anarquismo está en

No sólo propaga este error la prensa mercenaria, siempre pronta a prestarse para todas las noticias, ideas y teorias extravagantes, vulgares, rutinarias, a las veces inrosimiles; también periódicos serios y algunos, que un tiempo fueron libertarios.

sostienen tamaño disparate ideológico. La Anarquia, el significado amplio multiforme que abarca esta palabra, como idea y como aspiración para el futuro, no puede fracasar. Sabemos que, por un prurito morboso de snobismo, fracasan a las veces individuos que defendieron el ideal ácrata. Pero de esto al fracaso del anarquismo, hay una diferencia grande, enorme, inmensa; diferencia que no quieren o no saben estudiar y profundizar los escritores superficiales. El solo hecho de que Kropotkine, Grave, Malato y algún otro escritor anárquico hayan cambiado de opinión ante el peligroso momento actual, les

basta para afirmar rotundamente, sin conocimiento de causa, que la idea anarquis-Hay, en realidad, un grave trastrueque de opiniones motivado por el acto insólito realizado por los citados escritores, pero no porque ellos hayan invertido los términos de la ideología ácrata, han fracasado las ideas que antes defendieran. Cualquier individuo de sano y sereno juicio, que sintetice, estudie y analice las ideas desde un punto de vista moral, intelectual o psicoógico, puede comprobar esta afirmación. Anarquia es el sueño venturoso de los desposeidos; es la felicidad de la especie humana, en germen; es la promesa realizable de la libertad, nunca alcanzada; es la

implantación de la deseada igualdad, bienhechora; es la amplia concesión de los bienes que la Naturaleza ofrece, para todos los seres; es el cese del dolor, es el principio del amor, nunca gozado; es un canto nes; es la esperanza halagadora del bien, de la dicha, de la armonia. Del triunfo de la anarquía depende la desaparición de todas las bajas pasiones, de la explotación de la miseria, de las guerras, de las infamias, de las injusticias, de los crimenes Desaparecerá, también, el triste espectáculo que ofrecen hoy las prostitutas, los borrachos, los vagabundos, los degenerados, todos los roidos por los vicios de que está plagado el ambiente actual... Desaparecerán los doloridos, los llagados, los sufrientes, los hambrientos... Cuando se implante la anarquía, empezará la vida, porque hoy, en verdad, no vivimos, simulamos a poco, lentamente, de miseria, de abulia, fatalmente. Y mientras asi sea, en tanto

Anarquia es el pan, el alimento del niño. del anciano, del que no puede ganarlo; es a terminación del indigno cuadro, del iniusto, cruel e inexorable espectáculo diario de hombres muriendo de hambre y de frio, de muieres vendiendo su cuerpo y sus caricias por un puñado de monedas infamantes que llevar a la misera, lóbrega, obscura y fria buhardilla, donde el hambre

sentó sus reales. algo tan grande, tan supremo, que nosotros, viviendo dentro del horrible caos actual, no podemos describir, no podemos siquiera bosqueiar. Es el apogeo, el triunfo, la victoria de la belleza, del arte, de la

fracasar. Ella ha tomado forma en el corazón, en la sensibilidad, en el pensamiento de todos los hombres generosos, de todos los que sienten, de todos los que aspiran al mejoramiento moral, material e intelectual de la especie humana. Muchos de nuestros detractores y adversarios, sobre todo los ingenuos, sienten también, sin saberlo, las ideas anarquistas. Falta a sus inteligencias un rayo de luz que las alumbre, para conocer la razón. Vava pronto, llevemos sin tardar ese rayo de luz. En realidad, en cada hombre duerme un ácrata. Precisa despertarle. Demos grandes gritos, plagados de rebeldía, para que despierte... ¡Habremos

de fracasar ni es cierto que esté en deca-

Todos estamos expuestos a ser victimas de un crimen, de una injusticia, de un sacrificio, a las veces estéril; todos pasamos la vida sin haber sido amados como sentimos, como deseamos, como es nuestra más ferviente aspiración; todos estamos amenazados a morir de hambre o de frio por una acusación hipócrita y canallesca, o por una traición falaz, pérfida, inexorable... Constantemente la muerte se cierne sobre nues-

comisaría donde nos volvieron a dar otra generosas, amplias aspiraciones. Será la que todos estemos expuestos a morir en

Es más, mucho más, la Anarquia. Es

ciencia, de la filosofia, de todo lo más hermoso que creara la inteligencia. ¡Es la gran generadora de libertades!... Por ser todo eso, la Anarquía no puede

hecho algo belio, grande! Aliondando en las razones que dejo expuestas, se ve que el anarquismo no pue-

Dentro del presente orden de cosas, nadie es libre, nadie goza ampliamente de la vida, nadie puede ser feliz reinando por doquier la infelicidad, nadie tiene sus pasiones satisfechas, nadie ama en el verdadero sentido del amor, nadie vive tranquilo, nadie conoce, en realidad, la franca alegria que proporcionaria una existencia riente y gozosa. Y al no vivir nadie hov feliz, amplia, satisfechamente, como se vivirá en Acracia, la doctrina anarquista no

inteligencias ácratas de ayer? ¡Nada! Si no fuera por el horror que inspira la matanza; si el gran desastre no hubiera llegado a tomar formas apocalípticas, en el que han muerto millones de hermanos nuestros sin haber por qué, sin un motivo elevado, sin una causa de transcendencia posterior, podríamos en cierto modo acep-

por tanto, una ficción que proclamen la

¿Qué importa que la sangrienta tragedia

europea haya perturbado algunas de las

decadencia del anarquismo.

tar las consecuencias que ha originado el caótico y desconcertante conflicto, desde el punto de vista libertario, dado que en parte ha sido motivo de depuración del gran ideal. Bien pudiéramos decir que los han buscado con ánimo, con verdadera que se han ido, los que han claudicado, los neoguerreros, no estaban del todo con nosotros. Han quedado, pues, los mejores, los más aptos, los más firmes, todos los disconformes, los que tienen más deseos de que acabe el actual estado de cosas. Sólo es de sentir el odioso motivo que ha dado lugar a la afirmación de nuestro amado sentido ideal...

Seamos, en lo porvenir, cada vez más ácratas. Luchemos por el pronto advenimiento de la Anarquia, por su triunfo, por su alegre y riente victoria sobre el horrendo, informe conglomerado presente. Hagamos de nuestras compañeras, rebeldes para hoy; de nuestros hijos, luchadores para mañana.

Trabajamos los anarquistas porque termine el espectáculo horripilante de mujeres tristes, llorosas, perdida su belleza por el trabajo abrumador, delgadas, raquiticas, sin formas femeninas, escrofulosas, doloridas de ser madres sin tener con qué alimentar a sus hijos, sufrientes, horribles, resignadas, llevando sobre sus hombros la pesada carga del hogar pobre y los goipes del marido vicioso, borracho, jugador, degenerado. Porque cese también esa lenta, pero fatal mortalidad de niños, en la edad de la alegría, faltos de abrigo, faltos de alimento, de cuidados, de besos, de cariño, del calor amoroso de sus padres, que es la esencia de su vida. Porque no se ofrezca más a nuestros ojos esa procesión inacabable de pequeñuelos descalzos, desnudos, hambrientos, tristes, sucios y serios, que parecen interrogar al destino con su seriedad, plegados los labios en un rit-

haber sido echados a la vida, esa vida que alguien, brutalmente, les niega!... Oh, el niño! Esa esperanza para el manana. Que sea el la bandera de nuestras luchas. Agitémosle frente a nuestros adversarios. Cojamos al azar unos cuantos chiquillos abandonados, de esos chiquillos de las ciudades populosas, pálidos, eon los ojos hundidos, de cuerpos frági- La materia inerte no existe; todo lucha, les, cual juguetes del dolor, de esos niños : todo vive; la materia que sostiene a los tristes que en la edad de las risas y los . seres vivos no puede, so pena de incurrir juegos, ni juegan ni rien, muertos, senten- en un error craso, considerársela nuestra; ciados a muerte desde antes de nacer. Lle- la muerte nada produce, la ausencia de

mo doloroso, con un gesto de triste, su-

prema amargura... ¡Parecen pesarosos de

vémosles como enseña de nuestra rebeldia; digamos que defendemos sus vidas, jagotadas desde antes de ver la luz! Digamos también, con voces muy altas, supremas, que lleguen y vibren y suenen en todos los oidos, que si no existieran, que s no hubiera un motivo para que existieran esos miseros despojos sociales, acaso no hubiera surgido la idea ácrata; que mientras existan, esas ideas no pueden fracasar. Son la síntesis, son el nervio precursor de la liberación de todos los desgraciados y mientras los haya, la aspiración anarquista triunfa, aunque a veces, como ahora, se pretenda sentar su decadencia. No en balde marcha y evoluciona el progreso, que afirma la eliminación de todas

las miserias! Recordemos que siempre los defensores entusiastas del anarquismo lucharon por la causa de todos, trabajaron por la amplia y generosa emancipación del género humano. Que en su larga y cruenta labor en el campo de las ideas, tuvieron en cuenta, antes que su vivir obscuro y olvidado, el penoso vivir de los demás, la visión macabra de los bajos fondos sociales, esos niños que en lugar de vivir mueren, esas mujeres que en vez de gozar sufren, todo ese amontonamiento de seres que cruzan por la existencia como sombras, como espectros, sufrientes, callados, y que en lugar de una vida de pasiones intensas y humanas, pasan una vida de martirio. No olvidemos que probaron la superioridad de la idea ofreciendo, dando alguna vez la vida en su holocausto. Supieron morir sonrientes, altivos, y los que quedamos, pudiendo proclamar con la frente alta que nuestra idea es la más humana que estudiara, que plasmara en sugestación el progreso ascendente de la Humanidad, nos

complacemos en discutir cosas ajenas cuando no contrarias al ideal. Tratemos de desvirtuar la especie nada sincera que habla de fracaso... Y nosotros que comprendemos que no es, que no puede ser así, riamos con algo de ironia, cuando algunas inteligencias anodinas, con vistas a la más baja vulgaridad, se atreven a afirmar la decadencia del anarquismo,

Este grupo de reciente formación, cuenta con compañeros deseosos de llevar a cabo la tarea emprendida, que es:

enseñanza sana y provechosa.

manos de un enemigo desconocido, y sea- se han ilusionado sobre los esfuerzos que mos victimas de la explotación, de la mise necesitan para dar vida al sueño de tanseria, de la tirania, de todas esas llagas tos hombres que han puesto en la cuestión que alguien cruelmente se cuida de au- de la educación la esperanza de un mejor mentar poco a poco, estará latente en porvenir. nuestro pecho la rebeldia anárquica... será,

Saben muy bien, que a pesar de que la mayoria de los militantes y de los simpáticos a las ideas de liberación, sustentan deseos de una enseñanza más conforme con la naturaleza de los niños, desarrollando sus facultades, son muy pocos, en cambio buenos, los que nutren proyectos y buscan los medios de realizarlos.

No hay compañero, no hay hombre de ideas liberales, que hablando de la cuestión pedagógica no recuerda enseguida el nombre de Ferrer y su obra, porque todos estos partidarios comprenden cuán nefasta, cuán peligrosa para la humanidad es la enseñanza dada en las escuelas oficiales o particulares.

Y, sin embargo, ¿cuántos son los que convicción el crear algo mejor en este sen-¿Cuántos son los que han ensavado a

pasar del dicho al hecho, de la palabra a la obra? Pocos, muy pocos! Y esto nos hace

pensar que semejantes aspiraciones no

las pláticas muy animadas entabladas sobre ese objeto entre compañeros en los momentos de dulce quietud. Asi, pues, este grupo quiere vencer la apatia general, trabajando en pro de los ideales escolares en el más alto concepto. Continuará lo que ya ha empezado, ensanchando constantemente su radio de acción sin jactancia, pero con firmeza, contando

proyectos interesan, no puede faltarles. A todos, sindicalistas, socialistas, anarquistas, hombres progresivos, partidarios de acción fecunda, este grupo invita a la próxima reunión del día 6 de febrero, a las cuatro de la tarde, en el Centro Obrero, calle de Mercaders, 25, 1.º.

con que la ayuda de todos los que estos

Por encima de las cuestiones individuales, está nuestro ideal educador. Grupo de Investigación Pedagógica

una operación; otras, retrocede extravián-Esta inmensa Tucha a veces titádose por las vías de la decadencia. nica, violenta y apresurada; a veces lenta, moderada y suave, que sostiene la humanidad, presenta dos distintos aspectos, aunque siy efecto, moral uno, material otro.

Las observaciones realizadas sobre la Y el mundo marcha en perenne lucha limitada extensión de nuestro planeta, nos enseñan que la vida es un intenso movimiento, una continua actividad que se eleva desde la materia inanimada, pasando por las formas más rudimentarias de la animada, hasta la forma más superior.

vida es la inutilidad absoluta. La tierra lucha para producir y sostener

la vida: el hombre para fecundarla y extender el campo de su acción. Los animales luchan para sostener la vida material sin ulterior alcance consgiente; su fe psiquica alcanza sólo al momento; su evolución y su perfeccionamienlo son de pura mecánica; la acepción significativa de su ser es de sentido externo. el interno está supeditado a éste. La vida animal tiene una sola e invariable dirección: la aplicación es única, y aunque los puntos se multipliquen, todos tienen idéntica consigna; no existen alteraciones y en todas las edades se encuentran idénticos puntos de contacto, iguales formas de constitución y conservación; las necesidades permanecen invariables, sujetas a unas mismas cláusulas; son unas mismas deter-

minantes las que las producen. El trazo de la marcha está formado por una simetria casi concreta que se extiende sobre un plano ideal sin desigualdades

Aspiraciones e ilusiones son raras y mezquinas y sólo pertenecen al fuero externo. Las inducciones y deducciones son a priori, a posteriori quizá no existan. El movimiento de la vida no tiene extremos; es un continuo medio cuyo fin está preconcebido; atenuante y agravante son siempre únicas y exclusivas; el desenlace es continuo y uniforme; las conclusiones descienden convergiendo en línea recta con la tangente ideal ulterior y las precedentes terminan en las subsiguientes. La lucha no tiene alternativas ni innovaciones. Las especulaciones y preocupa-

ciones son vistas al dia. Los abstraccismos

no existen y la razón proviene de la nece-

El animal cursa sólo la vida de la materia; desconoce las complicaciones intensas; sólo ve las aplicaciones externas y las comprende directamente, según se manifiestan, idénticas a un relámpago, que aparece y desaparece sin dejar huella de su paso; su cerebro no alcanza el punto primario ni el ulterior. Todo está reducido a la actualidad; todas las cuestiones son quntos aparte sin conexión ni relación alguna, sin visión de cronología

El campo de la inteligencia tiene los li-

mites muy precisos y sin complicaciones; la integran solamente un cúmulo de apariencias, las adquisiciones experimentales se adaptan solamente al medio externo; únicamente al interno alcanzan pasajeras alteraciones que apenas marcan sutiles 1.º Estudiar, indagar, profundizar todo huellas de su acción. El discurso no tiene con las cuestiones cambiantes ni oposiciones; es una ilación neración continua sin intermitencias ni objeciones, 2.º La creación de una escuela confor- ni multiplicidad en las operaciones mateme con los conceptos racionalistas y cien- máticas; es sólo un conjunto. El ritmo del tíficos, indispensables para difundir una movimiento presenta un solo carácter; la apariencia de la vida es la vida misma sin Al emprender la obra, los iniciadores no término inverso.

La lucha en el hombre presenta carácter muy distinto, complicado por los diferentes giros, naturales unos, otros incomprensibles o forzados que le imprime el pensamiento humano al interpretar la serie de fenómenos que en su curso presentan las diferentes situaciones de los pueblos, a causa, principalmente, del aun total desconocimiento del sentido de la vida psi-

quica, cuya paralaje con la externa está por designar todavia. Su principio y su dirección están indeterminados; sucédense los actos por medio de movimientos imprevistos; sólo se ve la realización desconociéndose las causas ingénitas y propulsoras. La imaginación humana se mueve en un estrecho circulo integrado por variaciones alternas, ora ascendentes, ora descendentes, que promueven las fases de progreso y decadencia. Una ráfaga de luz ilumina el cerebro del hombre y desaparece en un momento, entrecortada por las dificultades que se presentan; por la falta de bases para fijar los puntos desconocidos que aparecen en muchas cuestiones, las cuales apenas apuntan pierden su sentido a causa de una aviesa interpretación o vuelven a mecerse tienen verdaderamente vida más que en en la oscuridad, prosiguiendo su eterno curso en el inmenso vacío del acaso. Es una perpetua indecisión; los cambios de postura en el transcurso de los tiempos no infunden más que ligeras modificaciones en el régimen y dirección del espíritu humano: sólo representan indicaciones insignificantes del movimiento; un encuentro de razones o errores que luchan, de cuya acción suele nacer una hecatombe mora que perfila la nueva situación. Y al nacer las cuestiones posteriores, anulan las cuestiones anteriores; también suele ocurrir que la diferencia alcance solamente a la forma quedando intacto el fondo; es una variante simulada un movimiento falso, sin conclusión directa, en el cual se han derramado energías basadas en suposiciones que en muchos casos dan un fallo contrario al fin preconcebido por el hombre. Los prefijos casi siempre son antítesis de efecto ulterior y distantes, en gran parte, de las veces del radio conceptivo del cerebro humano. Todas las maniobras del hombre son inciertas e indecisas; a veces acelera una marcha y destruye o invierte

El giro de la vida es una ecuación matemática cuyas cifras aun no ha sabido e hombre evaluar; casi puede decirse que

están indeterminadas.

formando un inmenso zig-zag, promoviendo ideas y suscitando proposiciones conducentes a discernir el magno problema cuyos transcendentales caracteres marcan sus pasos y, sin embargo, la situación prosigue inexolicable; el hombre ve girar en terno suvo las edades; ve desaparecer las generaciones, los sistemas, las obras seculares, las instituciones. Conoce la le que rige esta operación; sabe que es ritmo de la existencia; mas este conocimiento, aunque es fundamental, no equivale a nada dentro del conjunto de principios y causas fundamentales que permanecen en el misterió; es una cuestión de último orden. Ignóranse todavía en absoluto muchas cuestiones concernientes al orden material elevado, sentimos sus efectos continuamente, sabemos o no definirlos hacemos cálculos sobre su dirección ulterior; sobre sus posibles transformaciones; las deducciones sobre los efectos suelen invertirse en realidades, mas, las inducciones sobre las causas casi siempre resultan

La experiencia aun no ha dado el suficiente relieve a la conciencia del hombre para plantear debidamente los términos de la investigación para sorprender los movimientos intimos verificados en las profundidades del cauce de la vida.

Ahora bien; hacer una incursión al dominio de la vida inmaterial y dirigente es harto dificil para el hombre; el pensamiento no encuentra orientación; puntos de

apovo no existen. Asi, gran parte de los descubrimientos son visiones falsas. La lucha en este aspecto es completamente ardua; es un esfuerzo titánico y continuo en un espacio vacío donde el cerebro debe adivinar para formar el sistema en cuya obra todas las generaciones van fracasando, unas al tocar un extremo falso, otras al fijar los términos dei problema sobre antitesis y equivocos y algunas al sumergirse en suicida indolencia, paralizando la acción de su

El curso de las edades, unas veces es convergente con la edad anterior y posterior; otras diverge de una de ellas y en muchas ocasiones es incoordinado; la mente humana no es capaz a descubrir los secretos enlaces que las unen; pero es indubitable que existe una red de lineas invisibles a la conciencia universal, que eslabonan los momentos, los siglos, las épocas, las conciencias y los términos doc-

Los conceptos de la vida física han venido sufriendo a través de las centurias inmensidad de variaciones, prueba inequivoca de los extravios que ha padecido el ingenio humano en las múltiples traducciones de las fases y aspectos que la constitución social, cual película de cinematógrafo, viene representando en sus diversas manifestaciones de generación en ge-

más sólidos; aquéllos cayeron estrepitosamente y acaso para no tornar a ser; éstos de una manera lenta y sufriendo rudos embates, ora del oleaje de los antagonismuchas veces por medio de revoluciones, ora de la critica razonada de las doctrinas lefectiblemente, la continua reforma de la osición humana en convivencia con un in entrevisto. Pero el adelanto equivale l transcurso de las eras; los grandes es- dió o no supo explicarse. uerzos realizados por el ser racional repor absurdos y otras por falta de bases para su realización. Y la esencia de la idea, por lo regular, obraba contra el fin perseguido. Así, gran parte de las propoiciones quedaban sin ultimar, siendo impulsadas en muchas ocasiones hacia múlinguno; y estos intentos y estos abandonos implican paralizaciones y retrocesos que no pueden evitarse. Así prosigue la onfusión y el desorden en casi todos los principios y fundamentos. Mientras tanto, a sintesis del equilibrio permanece oculta nverso a sus operaciones por medio de ces e inofensivas bestias. muchas ocasiones un complexus difuso de pagar los gastos. roblemas truncados donde el espíritu de

# DE PROPAGANDA

Bajo los auspicios de la Institución Libre

vismos rememorando siempre los prover-

bios anacrónicos de las generaciones.

### IMPORTANTE CONFERENCIA

de Enseñanza y del Ateneo Obrero Sindicalista, de Valladolid, en su local social, el sábado, 22 del pasado, tuvo lugar un importantisimo acto de propaganda, a cargo del conocido camarada Eusebio C. Caró, que, con admirable maestría y con la elocuencia y valentia a que nos tiene acosumbrados tan batallador compañero, desarrolló el interesante tema «Educación acional y científica de la infancia», demostrando con abundancia de argumentos sóidos y de razonamientos incontrovertibles imperiosa necesidad de que la Escuela sea plantel de «hombres» capaces de de terminar la impuisión del movimiento

En el curso de la brillante conferencia, arremetió briosamente contra la escuela ongregacionista o confesional e hizo ver desastrosos efectos de la enseñanza eligiosa, pulverizando, de paso, la absracción deista v comprobando con razones de indole científica la no intervención de influencias «ultrauniversales» en la evoución material y enérgica de los mundos,

que minuciosamente detalló. Al ocuparse de la escuela laica atacó idamente la educación patriótica, reduciendo a «cero» la ficción que sirve de ase a las divisiones nacionales y teniendo iomentos de tal lucidez y energía al pulverizar todo cuanto sirve de matriz a las norribles catástrofes fratricidas, que el público premió su labor con nutridos aplau-

Estado y Capital sufrieron los golpes del ariete formidable y fueron sometidos a una severa crítica de acertada disección. que puso al descubierto toda la podreimbre que encierran en si, sin olvidarse de atacar sin eufemismos a cuantas instituciones sirven para mantener y prolongar el actual estado de social desconcierto.

Puede decirse, porque ello es la verdad, que si importantes fueron los conceptos ertidos bajo el punto de vista profesional y puramente pedagógico de la conferencia, menos interesantísimas v útiles fueron las consideraciones de indole social que hizo derivar del tema, cuya influencia estudió baio múltiples aspectos, dando su merecido a los «simplistas» e «ingenuos» defensores de un hipotético «neutralismo» en cuestión de enseñanza que, de ser posible su práctica, que no lo es, convertiria a la escuela en veleta girable a los vientos que más fuerte soplarán en su exterior expondría a los niños a merced de errores que, digase lo que se quiera, hay ineludi-

ble necesidad de contrarrestar. Durante ella, como al finalizar la conferencia, que hará época en los anales de la propaganda valliseletana, el orador escuchó prolongados aplausos. Todos esperan la repetición de otro acto que, como el ceebrado, sirva para descubrir las úlceras sociales y sembrar las semillas de nuestro No hay que decir que la autoridad había

adoptado un lujo de precauciones ridiculas, pero irritantes, que demuestran el «imperio del miedo» en la casta dominante. Buena jornada, prólogo de la tenaz campaña que se inicia, fué la del sábado, a la que seguirán otros actos, en los que nos hemos propuesto hablar alto y claro, llamando a cada cosa por su nombre, pese a

# MITIN EN AZNALCOLLAR

Algunos problemas han encontrado dos se ha celebrado un mitin el 16 del discusiones que la autoridad suspendió en asiento, varios se complicaron y otros pasado, de carácter sociológico y societa- el acto. propenden a complicarse más. Todos los rio, que ha resultado brillantisimo. sistemas de civilización que el hombre ha Presidió el compañero Hedroso, el cual

curtido en la lucha, en que la generalidad de los allí reunidos tienen capacidad para poder darse cuenta de los vejámenes y miserias que padece el proletariado en gemos de oposición política, manifestados neral; no comprende como un pueblo que siempre ha demostrado su espiritu rebelde y solidario, permanece desunido, sin un nacientes, cuyo primordial objeto es, in- local o centro de reunión donde cambiar

Acto seguido habla el obrero R. García. que fué una nota discordante, pues aunque sólo al minimum de energias invertidas en fué poco lo que dijo, poco se le compren-

Le sigue el compañero Sánchez Rosa sultaron estériles en gran parte, unas veces quien después de saludar a todos, niños y mujeres, jóvenes y ancianos, entra de lleno en el tema.

Cuanto yo dijera de su peroración, que duró más de hora y media, resultaria pálido, pues abarcó todos los ramos del saber humano, demostrando que no hay motivos ples giros sin comprobar la eficacia de para que la humanidad sea tan desgraciada. Atacó duramente a la política, por ser el arte de engañar a los pueblos y al mismo

tiempo amparadora de zánganos. Fustigó con energia al arte taurino, fiesta bárbara e inhumana, en la que el hombre fiera y el bestia toro se destrozan para en el misterio; los sofismas persisten su- solaz y regocijo de un público más fierá y cediendo a los sofismas, embaucando al más bestia que las propias fieras de los erebro humano con realidades aparentes, bosques, gritando como energúmenos si con movimientos simulados que resisten a la fiera es brava: ¡caballos... caballos! goacción experimental, marcando trazado zándose en la espantosa agonia de infeli-

risis contemporáneas, ora parciales, ora Si reseñara cuanto el orador dijo, seria enerales, que aminoran el radio y la ininterminable. Baste decir que el numeroso ensidad de las expresiones científicas de público salió satisfecho del acto, recaucarácter netamente analítico, formando en dándose a la salida 29'80 pesetas para Ya es hora de que el pueblo de Aznal-

nvestigación se desequilibra, vacila y llega collar sacuda el estado de inercia e indifea perder de vista la linea trazada, los pun- rentismo en que yace. Nosotros creemos tos iniciales de sus cálculos. Y sobre estos que en el período de conflagración que indamentos inversos se sostienen los ata- atravesamos se habrá dado cuenta de lo valiosa y beneficiosa que es la unión del proletariado, y digo que sabrá apreciar el valor de esta unión, porque se trata de un pueblo que por medio de la unión ha oblenido incalculables beneficios, tanto morales como materiales arrancados a viva fuerza en lucha contra los patronos.

Otro día seré más extenso, pues a pesar

de todas las contrariedades celebraremos

actos como éste, tantos como podamos,

hasta ver colmados nuestros deseos, que

son los de abrir un Centro de Estudios Sociales y una escuela nocturna. Por lo pronto, esperamos que todos los hombres que en este pueblo han dado pruebas inequivocas de ser amantes de la cultura del proletariado, acogerán con gusto esta iniciativa.— Amando Más.

MITIN PRO PRESOS EN NERVA

Un B. L. M. y su miaja de consideración He aqui el triunvirato que vamos a ex-

En Nerva tratamos de celebrar un acto en pro de los presos por cuestiones sociales, aprovechando el paso por esta cuenca minera de los compañeros Insa y Equixuain. Hicimos los preparativos para ello y los picaros sindicalistas, que siempre aprovechan la ocasión de las fiestas que patrocinan los ediles representantes del pueblo «soberano», acuerdan que el domingo, 9 de enero, se celebre el mitin: pero... ¡qué casualidad! estábamos en vísperas de la titulada Fiesta del Arbol, y nos vienen las cándidas autoridades con caras compungidas, pidiendo que desistiéramos de nuestro propósito en atención a que

era dia de fiesta y tuviésemos su miaja de consideración. Nosotros, entendiendo que desistir del mitin era indigno de nuestra consideración hacia los que se han encumbrado para tiranizarnos, nos mantuvimos en nuestras

trece y se convocó al pueblo trabajador Como del B. L. M. no diremos nada pues no hemos de guardar consideración a nuestros verdugos, entraremos de lleno

Con pequeño número de trabajadores dió comienzo el mitin, presidiendo el compañero Martin, dando lectura a la convocatoria y sociedades obreras adheridas, y dice que mientras esta pequeña minoria aqui congregada se dispone a prestar atención a los que en pro de los caídos luchan. esa masa amorfa llamada obrera, rinde culto a la fiesta que patrocinan los mismos

verdugos que les explotan diariamente. Cede la palabra al compañero M. Vega. que empieza combatiendo los vicios y la rnorancia de los trabajadores, causantes de que dignos compañeros llenen las ergástulas inquisitoriales, citando los crimenes cometidos en Santoña e infinidad de

Sigue en el uso de la palabra el joven compañero Ojeda, quien dice que es un acto de gran importancia al que deben acudir los trabajadores como un solo hombre. Arremete contra la tirania capitalista de Riotinto, dirigiendo duros ataques a la trilogia Religión, Estado y Capital.

poblaciones de España

El compañero Insa, después de saludar al pueblo, fustiga duramente a las autoridades, diciendo que los trabajadores, ya sean socialistas o republicanos, deben de sumarse a estos actos puesto que se trata de la libertad de los presos por cuestiones

Termina atacando duramente a la policia y a los trabajadores inconscientes. Dirige la palabra el compañero Equixuain. Imposible narrar todo cuanto bueno dijo y la descripción de los bárbaros atropellos cometidos en las ergástulas contra dignos camaradas que se hallan separados

de los seres queridos por salir en defensa

quien pese y cueste lo que cueste. - Siaoz. de la clase trabajadora. Después, uno del ejército de Baco pidió la palabra, no para dar fuerza al grandioso Organizado por el grupo «Los Porfia- acto, sino para perturbarlo, entablandose

Ahora dos palabras a los socialistas: Si en vez de colocar esos trapos coloravenido creando se van derruyendo unos explica el carácter del acto, diciendo que dos en los balcones de vuestra casa sindi-

tras otros, desde los más ficticios hasta los no concibe su mente como un pueblo ya cal, hubieseis ido a sumaros al mitin que